

Semana a Semana

Agosto 25 - Agosto 30

Con nuestro acostumbrado encuentro de evaluación, conversación y diálogo pedagógico entre maestros y maestras, iniciamos una nueva semana con la esperanza de seguir ofreciendo alternativas tanto para nosotros como para nuestra comunidad de estudiantes y padres de familia. Nuestro propósito firme: privilegiar la convivencia como eje central de nuestro proceso formativo, entendida como sinónimo de educación.

En esta ocasión, el encuentro se llevó a cabo por secciones, bajo las directrices de nuestros coordinadores académicos, Beatriz Taborda y Adonay García.

Luego de los respectivos saludos y buenos deseos, se presentó la agenda a desarrollar. En la sección de secundaria, iniciamos con la intervención del maestro Alexander Vélez, docente de Español y Literatura, quien socializa la propuesta definitiva que se desarrollaría ese mismo día en el marco del proyecto pedagógico *Del silencio a la palabra CECAS*.

En un segundo momento, nuestro rector, Luis Fernando Castañeda, compartió una reflexión —y más que eso, una invitación— dirigida a nosotros, los docentes, a continuar asumiendo nuestra labor con responsabilidad, respeto, pasión, amor, constancia y perseverancia. Hoy, más que nunca, los ofrecimientos del "afuera" desvirtúan, y a veces ponen en duda, el valor de lo que entregamos desde nuestra labor. Para resistir estas situaciones, se requieren maestros y maestras valientes, convencidos de transmitir pasión por la vida, conscientes de una premisa fundamental: *se enseña con lo que se es, y no solamente con lo que se sabe*.

Con la llegada de nuestros estudiantes y la disposición de escenarios pensados para el disfrute, el goce y el aprendizaje, dimos paso a

múltiples experiencias significativas. En la sección secundaria, se desarrolló la actividad *Del silencio a la palabra CECAS*, un sentido homenaje —mediante estetogramas preparados previamente— al maestro y compañero ausente Felipe Ángel.

Con la presencia de miembros de su familia, vivimos un día cargado de magia, recuerdos y anécdotas. Todo ello se tradujo en puestas en escena, expresiones gráficas y orales, pero, sobre todo, en un profundo agradecimiento y cariño por todo lo que Felipe nos aportó en nuestra formación y vida.

Mientras tanto, un grupo significativo de niños y niñas de la sección primaria, participantes en la actividad extracurricular de fútbol, disfrutó de una experiencia enriquecedora y segura. Acompañados por el maestro José Fernando Castañeda, la maestra Karen Arias y nuestro rector, visitaron el museo del estadio Atanasio Girardot, experiencia que les permitió evaluar, de forma real y evidente, su proceso y vivir aprendizajes significativos.

Durante la semana, una parte importante de mi labor se centró en continuar el diálogo con estudiantes, familias y docentes. Estas conversaciones permitieron conocer más a fondo diversas situaciones personales y familiares, que esperamos arrojen luces en nuestra búsqueda constante de herramientas para interpretar ciertas actitudes y reacciones de nuestros estudiantes. Desde nuestra propuesta educativa, muchas veces estas conductas parecen alejadas de encontrar sentido a la maravillosa oportunidad que representa la educación. En lugar de valorarla, algunos la perciben como una carga, buscando un mundo ideal que los distancia cada vez más del disfrute consciente del presente.

En medio de tantos ofrecimientos complejos que enfrentan hoy nuestros niños, niñas y jóvenes, las actividades extracurriculares adquieren un valor incalculable. Desde nuestra mirada, son verdaderas joyas del proceso educativo. No sólo afianzan las relaciones interpersonales y fortalecen el sentido de comunidad, sino que también nos permiten experimentar el goce y compartirlo con otros y otras.

Finalmente, el día viernes, nuestros futuros bachilleres asistieron, en las instalaciones del colegio vecino Isolda Echavarría, a una charla informativa ofrecida por el comandante del Distrito Militar 26, dando inicio al proceso de definición de su situación militar.

Para todos y todas, una excelente semana.

Luis Javier Hernández Montoya

Coordinador de convivencia